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ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE POLÍTICAS LGBT – CONLGBT, GESTÃO 2023-2025. 

Ocorrida no dia treze de novembro de dois mil e vinte e quatro, presencialmente na 

Casa da Cidadania, situada na Rua Quinze de novembro, 119 – Centro Histórico, com 

primeira chamada feita às 18h30, não havendo quórum e segunda chamada às 19h00, 

havendo quorum presente, a reunião se iniciou às 19:23. 

Sr. Presidente Wellington Araújo iniciou com boas-vindas aos e às presentes. Reunião 

iniciada com leitura e aprovação da ata da Assembleia Geral Ordinária do mês de 

outubro. Não havendo considerações ou destaques, a ata foi aprovada pela plenária. 

Seguiu-se para a discussão referente à 13ª Semana da Diversidade de Santos. O Sr. vice-

presidente Marcos Vinicios fez uma apresentação de slides sobre o planejamento para 

a divulgação da Semana da Diversidade. Foi firmada parceria com uma agência de 

publicidade e foram apresentados detalhes para o material de divulgação. O material 

será utilizado para convidar os munícipes a participarem da semana, via redes sociais e 

imprensa. Foi apresentada a marca da 13ª Semana, com detalhes de escolha de 

tipografia e paleta de cores, além de possíveis aplicações em peças publicitárias, com o 

objetivo de transmitir inclusão, respeito, igualdade, união, orgulho, empoderamento, 

pluralidade e acolhimento, conforme informações do Sr. vice-presidente. Também se 

discutiu que a tipografia remete a passado e futuro, com toques de estilo retrô (no 

número 13ª) e estilo contemporâneo (no texto Semana da Diversidade). A paleta de 

cores remete à bandeira arco-íris, símbolo da luta da população LGBTQIA+. Foram ainda 

apresentadas ilustrações que serão incluídas nas peças publicitárias. Essas ilustrações 

levam elementos da cidade para a identidade visual da semana e incluem o monumento 

do Emissário Submarino, o Paço Municipal, a Roda Gigante do Parque Valongo, a Bolsa 

do Café e o Bonde Histórico. Por fim, foram apresentadas aplicações da tipografia, da 

paleta de cores e das ilustrações no material publicitário a ser utilizado nas redes sociais 

e na mídia, incluindo cartazes, lambe-lambe e, se possível , alguns objetos perenes ainda 

em estudo, como garrafas de água personalizada. 

Após apresentação da identidade visual, os Srs. presidente e vice-presidente seguiram 

com a revisão do calendário da semana da diversidade com os presentes, de forma 

similar à que foi feita na AGO de outubro. Foram solicitadas confirmações e envios de 

ajustes o quanto antes, para início da divulgação da Semana com informações acuradas 

de data, horário, local e entidade organizadora das atividades. No início da 

apresentação, Sra. Sabrina questionou quanto ao planejamento de uma caminhada no 

Sambódromo, na Zona Noroeste, no Dia Internacional de Combate ao HIV/AIDS (01/12 

- domingo). Sr. Wellington respondeu que não foi obtida autorização para a caminhada 

e, por esse motivo, o novo planejamento é de um evento parado na Zona Noroeste. Foi 

citada ainda coincidência de evento que ocorrerá na Praia, com vias interditadas pela 

CET do Gonzaga até a Ponta da Praia. Sr. Wellington informou que esse evento de 01/12 

será em parceria com o CCDI e a SecTur e solicitou que, caso haja empreendedores LGBT, 
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que sejam indicados para a Feira de Empreendedores que ocorrerá. 

Planeja-se ainda que o evento conte com atividades para família, 

venda de pipoca e algodão doce, palco para apresentação de artistas e que dure de 13h 

a 17h. 

Seguiram-se discussões sobre os eventos da Semana. No dia 02/12, haverá um evento, 

em local a definir, para entrega do Selo de Diversidade para empresas aliadas da pauta. 

Haverá uma ação intitulada Dignidade, Respeito e Acolhimento, no formato de 

flashmob, com apresentação de drags e hasteamento da bandeira LGBTQIA+, às 12h na 

praça da prefeitura. Sr. Wellington convidou os conselheiros e as conselheiras a 

participarem e levarem companhia. Planeja-se cobertura da mídia para esse evento. 

Ainda em 02/12, planeja-se a abertura oficial da semana, o DRAG STARs, com a presença 

de autoridades. Para esse evento, os conselheiros e as conselheiras foram convocados 

e convocadas, uma vez que não haverá AGO em dezembro, a presença de dezembro 

será contabilizada com o comparecimento a esse evento. Foram citados: o podcast 

“Nossa Voz, Nossa História”, organizado pelo CAMPS; o Chá de Memórias Drag, da 

Orvalho Filmes, Pati Miau Eventos e Magenta Produções; Roda de Conversa de Atividade 

Física e o Processo Transexualizador, de Donnas da Rua e UNALGBT; Festival de Cultura 

LGBT de Santos, da APOLGBT; Qual a Rede de Apoio que Queremos, atividade do CRP; 

Exposição Fotográfica dos 07 anos de Parada do Orgulho LGBTQIA+ de Santos, da 

APOLGBT; Mostra Baphônica, da Orvalho Filmes; atividade na Unifesp que discutirá o 

processo de aprovação das cotas trans na universidade e a possibilidade de expansão 

para outras instituições de ensino superior, organizado pelo coletivo LGBTQIA+ da 

Unifesp, pela Liga Acadêmica de Sexualidade e pela Associação Donnas da Rua; Primeiro 

Encontro Santos Plural, da São Judas; Roda de Conversa sobre Saúde Mental da 

População LGBTQIA+, de Donnas da Rua e UNALGBT; Aula Aberta de Dança com Baixada 

Hip Hop; Hoje é Dia de Curta (Cine Arte Posto 4), Chorinho no Aquário e a Fonte do Sapo 

também contarão com programação com a temática LGBT em 08/12. 

Quanto à Roda de Conversa da OAB, houve indefinições, com o tema ainda a ser 

escolhido e a dinâmica ainda a ser desenvolvida. Foi solicitado que o Sr. Rafael e o Sr. 

Guilherme enviem as informações devidas em tempo hábil para a divulgação. Durante 

a descrição da atividade planejada pela ESPRO, Sr. Wellington e Sr. Marcos fizeram uma 

breve explicação do que é esse projeto social. Foi também informado que o evento do 

IBRAT, o encontro oficial do IBRAT Baixada Santista, teve uma mudança de local e será 

agora realizado no Espaço Giro. 

Ainda na discussão da agenda, sr. Francisco pontuou que o evento de encerramento da 

Semana da Diversidade será uma festa, uma ball, no sábado à noite. O nome do evento 

foi alterado para Diversity Ball, com o objetivo de abranger o tema da diversidade da 

semana. O objetivo é que o evento também funcione como confraternização do 

conselho. Sr. Francisco lembrou da disponibilidade de artistas para se apresentarem nos 

eventos e solicitou contato com antecedência para divisão da agenda dos e das artistas. 
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Sr. Wellington lembrou que haverá espaços iluminados com as cores 

do arco-íris pela cidade, incluindo MSC, viaduto da entrada da 

cidade, a avenida Ana Costa, o Peixe, o Paço Municipal. 

Sr. Wellington relembrou que todos os esforços estão sendo feito com contatos com 

pessoas interessadas em auxiliar no planejamento e sem recursos; foi feito novamente 

convite para repasse de emendas de vereadores para o Conselho. Sra. Sabrina informou 

que questionou um vereador quanto à possibilidade de repasse direto ao conselho LGBT 

e foi informada dessa impossibilidade. Sr. Wellington então explicou que o repasse deve 

ser feito às instituições que estão organizando os eventos, pois outras vias junto à 

Secretaria de Finanças são corriqueiramente demoradas e burocráticas, apesar da 

importância de também se aprender essa via para atividades futuras. Sr. Wellington 

pediu que conselheiros e conselheiras acionem conhecidos da imprensa para a 

divulgação da Semana da Diversidade. Foi feito ainda um convite para a colaboração e 

o empenho de todos os conselheiros e todas as conselheiras para que haja sucesso no 

planejamento e na execução das atividades da Semana. Sr. Laerte pediu 

especificamente que os ajustes de horário e local sejam enviados o quanto antes, com 

o objetivo de se fazerem os ajustes no calendário e iniciar a divulgação. Ao final, Sra. 

Sabrina solicitou vídeos curtos dos conselheiros e das conselheiras para a divulgação. 

A Assembleia seguiu para o preenchimento das vacâncias da sociedade civil. Foram 

anunciadas as vacâncias de suplência de pessoa que se autodeclare LGBT, além de titular 

e suplência de pessoa com deficiência, com laudo. Não havendo candidatos, as vagas 

seguiram em aberto. 

Seguiu-se, então, para a discussão sobre a recém-criada Comissão de Estudos LGBT. Sr. 

Wellington informou que a comissão foi publicada e oficializada em Diário Oficial. 

Também falou sobre as expectativas em relação à comissão, espera-se que haja 

produção acadêmica e de conhecimento no geral, que conselheiros e conselheiras 

possam aprender a questão do letramento e tenham mais embasamento para entender 

a diversidade de dentro e fora do conselho. E se espera também que possa haver 

convites para pessoas externas comparecerem às reuniões do conselho e levarem 

formações na área de estudos, como convidados e convidadas da Unifesp. Foi conduzida 

a eleição de coordenação e relatoria da comissão, sendo eleitos pela plenária o Sr. 

Francisconi como coordenador e o Sr. Abel como relator. 

Sr. Wellington levou novamente a reflexão sobre o esvaziamento das comissões e a 

sobrecarga pela qual têm passado coordenadores e relatores das comissões já 

existentes. Lembrou-se que são as comissões que dão “vida” ao conselho, levando o 

“produto” para o conselho acontecer; as comissões devem acontecer para que o 

conselho não seja ditado somente pela executiva, é desejável a participação e a 

construção de todos para que não fique uma pauta unilateral ou imposta. Sr. Wellington 

também lembrou que, a partir de agosto do ano que vem, o conselho terá gestão da 

sociedade civil, não mais do poder público. Foi questionado se os que estão hoje à frente 
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das comissões desejam continuar, ou há vontade de mudança. 

Nesse momento, Sra. Danny Stazack solicitou mudar da relatoria da 

Comissão de Planejamento para a composição da Comissão de Estudos. Com a vacância 

da relatoria da Comissão de Planejamento, Sr. Wellington explicou o papel de um relator 

de comissão. Sra. Patrícia de Matos Anhas demonstrou, então, interesse e foi conduzida 

como nova relatora da Comissão de Planejamento. Sobre a Comissão de Comunicação, 

Sr. Wellington lembrou também da importância da organização e da necessidade de 

mais publicações na rede social, citando como exemplo que postagens sobre assuntos 

que engajam e/ou de grande repercussão local são fonte de novos seguidores, que 

desejam acompanhar as atividades do conselho. Foi lembrado que há uma expectativa 

sobre posicionamentos oficiais do conselho em relação a acontecimentos, por ser esse 

o espaço legítimo dos pares LGBTQIA+. Ao final, alguns conselheiros demonstraram 

interesse em participar da Comissão de Estudos. 

Seguiu-se para momento em que sr. Wellington explicou o papel do Conselho LGBT para 

participantes da assembleia que estavam presentes pela primeira vez. 

O último item da pauta foi Informes, Moções e Assuntos Gerais. Sr. Guilherme Aurélio 

informou normativa recente do STF que libera importação para o uso medicinal de óleo 

de cannabis com baixo teor de THC, sugerindo como possível pauta para a Comissão de 

Estudos. Também foi lembrado o ambulatório de São Vicente recentemente criado para 

a prescrição de cannabis medicinal. Sr. Thales informou sobre o andamento das reuniões 

com Sra. Josenice do Albergue, a qual estava em processo de refazer o relatório com as 

sugestões fornecidas. A partir da experiência, Sr. Thales informou que a Liga Acadêmica 

de Sexualidade da Unifesp e o Coletivo Brenda Lee planejam realizar um ciclo de 

conversas no albergue sobre a temática do acolhimento às pessoas trans, foi feito 

convite para participação da recém-criada Comissão de Estudos. Foi citada a Parada 

LGBTQIA+ de São Vicente, a ser realizada a poucos dias da AGO de novembro. Ao final, 

Sr. Wellington destacou as atividades do mês da consciência negra, organizadas e 

executadas pelo Conselho Municipal de Participação e Desenvolvimento da 

Comunidade Negra e de Promoção da Igualdade Racial de Santos. 

A reunião foi encerrada com a presença dos integrantes que assinaram a lista anexa, 

tendo sido lavrada a presente ata, a qual vai assinada pelo Presidente Sr. Wellington 

Paulo da Silva Araújo, e pelo 2º. Secretário, Sr. Laerte Romualdo Santos. 

 

______________________________             _____________________________ 

WELLINGTON PAULO S. ARAÚJO                                        LAERTE ROMUALDO SANTOS 

PRESIDENTE                                                                           2ª SECRETÁRIO 


